

Ciudad de México, 25 de marzo de 2016

Boletín Núm. 325

México celebra el Día Mundial del Teatro

- Teatro INBA ofrecerá 50% de descuento en sus obras del 28 de marzo
- En el Teatro Julio Castillo se presentará en función especial *Rosalba y los llaveros* de Emilio Carballido
- Casi 9 mil personas participaron en el 9º Maratón de Teatro para Niños y Jóvenes realizado en el Centro Cultural del Bosque
- El Centro Mexicano ITI UNESCO lanzó una serie de billetes de lotería

La Secretaría de Cultura, el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) y el Centro Mexicano ITI UNESCO llevan a cabo diversas actividades con motivo de los días mundiales del Teatro, del Títere y del Teatro para Niños y Jóvenes.

La Coordinación Nacional de Teatro del INBA, a través de su programa Gente de Teatro, ofrecerá un 50 por ciento de descuento en todas sus obras programadas para el lunes 28 de marzo.

Además, el 11 de abril se presentará la obra *Rosalba y los llaveros* de Emilio Carballido, en el Teatro Julio Castillo del Centro Cultural del

Bosque (CCB) del INBA, a cargo de la compañía de teatro de la Universidad Veracruzana.

Como parte de los festejos el Centro Mexicano ITI UNESCO lanzó una serie de billetes de lotería del Día Mundial del Teatro, como parte de la Temporada Mundial de las Artes Escénicas Quetzalcóatl 2016. El sorteo se realizará el 29 de marzo en la Sala Principal de Sorteos del Edificio de la Lotería Nacional.

En el contexto del Día Mundial del Teatro en días pasados en el CCB tuvo lugar el 9º Maratón de Teatro para Niños y Jóvenes con la participación de casi 9 mil personas, quienes disfrutaron de 40 funciones de más de 30 puestas en escena de 26 compañías, así como siete talleres, espectáculos al aire libre y un desfile de alebrijes monumentales.

Además se dieron funciones de títeres y teatro de papel, con el fin de vincular también el festejo del Día Mundial del Títere que se realiza cada 21 de marzo desde 2003, gracias al impulso de la Unión Internacional de la Marioneta para promover, valorar y difundir el arte de teatro de papel y el trabajo de los titiriteros.

La Asociación de Teatro para la Infancia y la Juventud (ASSITEJ), el 20 de marzo de 1966, declaró el Día Mundial del Teatro para Niños y Jóvenes a través de la campaña *Lleva a un niño al teatro*, que consiste en difundir y fortalecer los derechos de acceso a la cultura para esos sectores. Anualmente, una personalidad del mundo teatral dirige un mensaje.

Este año la directora artística de la Compañía Teatral Graeae y co-directora de los Juegos Paralímpicos 2012 en Londres, Jenny Sealey,

emitió el mensaje oficial junto con la presidenta de ASSITEJ, Yvette Hardie. Expresaron la importancia de posibilitar el derecho a la cultura de los niños a través de programas inclusivos.

De igual forma, en el Día Mundial del Títere (21 de marzo) se emite un mensaje internacional. Este año se eligió de nuevo el difundido en 2011 por el profesor polaco Henryk Jurkowski, quien murió en enero de este año, y se dedicó a la investigación, a la crítica teatral, y fue una inspiración para la comunidad titiritera de todo el mundo.

En lo que respecta al Día Mundial del Teatro, el Instituto Internacional de Teatro (ITI) UNESCO lo declaró como tal el 27 de marzo de 1961 y anualmente también emite un mensaje oficial por parte de una personalidad del teatro; este año fue el turno del director y profesor de teatro ruso, Anatoli Vassiliev, fundador de la Escuela de Arte Dramático del Teatro de Moscú.

Más información sobre los mensajes y las celebraciones en www.assitej.org, www.unima.es, www.cemexitiunesco.org y www.teatro.bellasartes.gob.mx.

---000---